
A
l e j a n d r a 
Villegas, nueva 
alcaldesa de 
D a l c a h u e , 
conversó con 
El Insular sobre 
su mirada 
c o m u n a l 
y cómo 
e n f r e n t a r á  

su administración para los próximos 
4 años,  apuntando que buscará la 
transparencia y en la participación de 
los vecinos.

Subrayó que su gestión se enfocará 
en mejorar el acceso a servicios de 
salud, especialmente para adultos 
mayores, y en establecer alianzas con 
el sector privado para responder a las 
necesidades de los vecinos.

RESULTADOS

Respecto a los resultados de 
la elección, la alcaldesa electa de 
Dalcahue señaló que como candidata 
había confianza en contar con el 
apoyo de la gente. Sin embargo, 
en esta oportunidad, la cantidad de 
postulantes hacía prever que no sería 
una tarea sencilla. Aquí recordó que 
fueron siete los candidatos, dos de 
ellos reconocidos como parte de su 
sector y que se presentaron de forma 
independiente.  

“Fue la primera competencia 
que tuve; hubiese esperado más 
generosidad con respecto a este 
tema. Pero además, me tocaba 
competir con dos candidatos, 
uno oficialista y otra candidata 
independiente del mismo sector, por 
lo tanto, el desafío era mayor. Pero 
mi confianza estaba en que no era 
una candidata que apareció en el 
último minuto, sino que había años 
de trabajo en la comuna. Un poco 
más de mis 20 años de experiencia 
laboral los hice en Dalcahue, como 
funcionaria municipal, Dideco, 
administradora municipal, y dos 
periodos como concejal”, expresó, 
agregando que además contó con 
el apoyo del exalcalde Juan Hijerra y 
un grupo de cercanos que formó un 
equipo de trabajo que se desplegó por 
toda la comuna.

PLAN MUNICIPAL

En lo que será su gestión a la cabeza 
del Municipio de Dalcahue, Alejandra 
Villegas sostuvo que uno de los ejes 
principales será fortalecer la salud 
primaria de la comuna y mejorar el 
acceso a las atenciones, especialmente 
para los adultos mayores.  

“He estado haciendo algunas 
gestiones para trabajar con 
operativos de salud y avanzar en la 
realización de exámenes que permitan 
un diagnóstico más rápido y el inicio 
de un tratamiento en el caso de las 
personas que están esperando hace 
mucho tiempo por una enfermedad. 
En el caso de los adultos mayores, 
darle prioridad a una brigada 
de salud municipal. La idea es un 
programa de salud municipal que 
vaya complementando lo que se 
hace en el Cesfam. La brigada estará 
compuesta por un médico, kinesiólogo 
y podólogo”, expresó.  

Villegas indicó que, si bien existen 
programas de salud en esta materia, 
están principalmente destinados a 
pacientes con determinado perfil, 
pero en el caso de adultos mayores 
o postrados no diabéticos, no tienen 
acceso a algunas de estas atenciones. 
También, agregó, se buscará la 
promoción de salud a través del deporte 
y diversas acciones.  

La alcaldesa electa de Dalcahue 
señaló que se buscará afianzar una 
alianza público-privada, entendiendo 
el déficit financiero municipal, con el 
objetivo de satisfacer las demandas 
de los vecinos. “También hay que 
trabajar con el mundo privado. Son 
ellos los que están generando trabajo 
para muchos de nuestros vecinos. 
Dalcahue es una comuna vinculada al 
mar para generar ingresos, entonces, 
mi mirada es también hacia el mar. 
Está el mundo de los pescadores, las 
mujeres en actividades relacionadas, 
que generan servicio o que trabajan 
en las industrias; ahí hay mucho 
trabajo que hacer”, expresó.  

La conectividad es otro tema 
a abordar, dijo. Recordó que, 
efectivamente, la municipalidad cuenta 
con maquinarias para mejorar los 
caminos interiores; sin embargo, la 

falta de insumos y recursos es un factor 
directo en el uso de estas herramientas. 
“Hay que destinar recursos para que 
esa maquinaria se pueda movilizar, 
se pueda mover, para apertura de 
caminos, ripiado y pavimentación 
de cuestas en conjunto con la 
comunidad”, acotó.

SLEP

Respecto al complejo escenario en 
materia de educación municipal y la 
incertidumbre que existe aún sobre el 
traspaso a los nuevos servicios, Villegas 
señaló que están pendientes de la 
decisión del Ministerio de Educación, 
pero que hoy existiría un déficit 
financiero cercano a los mil 500 millones 
de pesos y otros 500 millones en salud.  

“Por lo tanto, la municipalidad 
ya viene con un déficit de 
aproximadamente dos mil millones 
de pesos, y el presupuesto es de 
entre cinco mil 500 a seis mil millones. 
Desconozco si es una cifra mayor, ya 
que solo cuento con algunos informes 
y lo que aparece en transparencia. Si 
a eso le sumamos la posibilidad de 
que el SLEP se pueda atrasar para el 
2026, significa que la municipalidad 
va a tener un déficit que estará 
aumentando en un porcentaje 
bastante considerable”, expresó.  

Aquí recordó que se cerraron 
recorridos de acercamiento a 

establecimientos por los problemas 
financieros y que, durante el año 
escolar, se evidenciaron problemas 
de calefacción por la misma razón. 
“Es un problema mayúsculo y la 
ambigüedad genera mayor estrés 
para todas las partes; ojalá eso se 
pueda clarificar pronto para ver 
en definitiva qué se hará”, expresó.

COMPROMISO

Finalmente, Alejandra Villegas 
apuntó que, desde el inicio de 
su gestión, hay un compromiso 
con la comunidad de realizar una 
administración responsable y 
honesta, con trabajo en terreno, 
privilegiando la consulta y 
participación de la comunidad.  

“Sabemos que no habrá 
muchos recursos disponibles en la 
municipalidad, por lo que habrá 
que hacer gestiones externamente, 
y tengo claro que eso lo voy 
a hacer. Haré todo lo que sea 
necesario para darle solución a 
las demandas de nuestros vecinos; 
es la forma que tengo de retribuir 
esa confianza, con trabajo. Ya 
estamos tocando puertas y viendo 
qué hacer una vez que asuma. Será 
un municipio de puertas abiertas, 
mucho terreno y consulta, no 
tomando decisiones a puertas 
cerradas”, cerró.

EL INSULAR | JUEVES 7 DE NOVIEMBRE DE 2024

CRÓNICA
4

Alejandra Villegas: “mi compromiso es una 
administración responsable y honesta”  

La alcaldesa electa por Dalcahue señaló que su gestión se enfocará en mejorar la salud 
primaria, fortalecer alianzas con el sector privado y priorizar el trabajo en terreno para 
responder a las necesidades de la comuna.
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